
前尼日利亚国脚
球场猝死

本报讯 北京时间昨天凌晨，国际
足坛再传噩耗。在苏丹超级联赛的一
场比赛中，阿尔麦里克的前锋恩杜兰
斯·伊达霍尔在与队友的一次撞击中面
部朝下倒地不起，并且浑身抽搐呼吸困
难。当值主裁迅速向场外给出召唤担
架的手势。医护人员将伊达霍尔抬上
了救护车送往医院，急救医生在前往医
院的路上为伊达霍尔实施了心脏复苏
术，但仍然没能将这位25岁的前锋从死
亡的手中挽回。

伊达霍尔的死因尚未查清，警方称
将对伊达霍尔进行尸检以查明死因，医
院方面表示伊达霍尔的心脏可能受到
了猛烈撞击最终导致他的死亡。据了
解，伊达霍尔的背部当时被队友的肘部
击中。 木木

足协中层
拒不交代惹怒总局
本报讯 本月初，由国家体育总局

牵头的工作组已经进驻足协。可以肯
定的是，足协的部分中层干部也存在很
大的问题。不过，工作组在进入足协工
作后找每个人谈话，得到的答复基本一
样，“自己没啥问题”，这让总局比较意
外。上周四，足协中层干部开会，相关
领导在会上极为震怒，因为在总局已经
掌握了足协部分中层干部材料的情况
下，这些人仍然拒不交代。

从现在来看，这些“装糊涂”的足协
部分中层也许不会坚持太长时间。“这
是总局给他们机会，但是这些人却不知
道把握，看来总局接下来不会手软了！”
有人透露了这样的信息。果然，近日，
国家体育总局纪检组长吴齐就公开表
态：“打击假球赌球虽已取得成果，但行
动仍在继续。国家体育总局的态度就
是一抓到底，彻底挖掉毒瘤。”

就在吴齐向外界放出信号的同时，
一向出言谨慎的国家体育总局副局长
崔大林在接受采访时也放出了狠话：

“足协的教育整顿工作结束后，不胜任
的人都要下岗或调离，总局党组在这方
面是下了决心的。” 木木 马不停蹄投入训练

建业全队是昨天上午 9点多从上海浦东机
场出发的，历经 3个多小时飞行，抵达大阪关西
机场已经是当地时间下午两点。大阪钢巴的主
场万博纪念竞技场位于吹田市，远离大阪市区，
又乘坐了一个半小时的大巴后，全队方才到达
对方俱乐部安排的距离体育场不远的酒店。

虽然大阪郑州两地仅有一个小时的时差，不
存在倒时差的问题，但从早上6点多起床出发前往
机场，到入住酒店，已经10个小时过去，旅途的奔
波加上不能按时用餐，全队此时可谓是人困马乏。

不过稍事休整后，全队5点便前往大阪钢巴
队的训练场开始了训练。按照亚足联的规定，

建业队在今天下午方能进入比赛场地进行适应
性训练，而且时间也仅有一个小时，所以昨天实
际上也是赛前最后一次的正式训练机会，尽管
人员疲惫，球队的训练强度还是相当大。

作为亚洲一流的俱乐部，大阪钢巴的训练
场地条件非常不错，这对于疲惫的队员们来讲
也算是一种“刺激”，历时近两个小时的训练，内
容仍以分组对抗为主，训练中大家的情绪还是
相当好。“来日本的 18名队员身体状况都非常
好，没有任何伤病，我们已经为比赛作好了准
备。”唐尧东说。

客场力争有所收获
大阪钢巴是亚洲足坛的一支老牌劲旅，曾

经多次参加过亚冠联赛，2008年他们还夺得亚
冠冠军，而近年来钢巴更是保持着对中国球队
全胜的傲人战绩，去年的亚冠小组赛中，他们曾
经在主场3∶0击败山东鲁能队。

正因为此，从经验和实力上讲，初次参加亚
冠的建业队和对手有相当大的差距，所以即便
是客场输球也是可以接受的。只是在第一轮同
新加坡军团队的比赛中，没能如愿拿到三分，一

下子让本场比赛变得非常关键。所以在谈到本

场比赛的目标时，建业队的口风也有所转变，俱

乐部副董事长杨楠表示：“尽量争取能进一个球

吧，能够拿分更好。”

在球员时期曾多次和日本队交锋的唐尧东，

相比以往在中超联赛的低调，也同样有所改变：“我

们现在是代表中国打比赛，首先得打出我们的气

势，对方实力是很强，但至少我们不能怕他。”

由于以往同中国球队交锋曾经创造过良好

的战绩，所以尽管在3月6日的J联赛首战中输给

了名古屋鲸八队，但大阪的球迷对该队还是保持

着乐观的态度，绝大多数人认为钢巴击败建业不

是难事。而对于此，河南建业队的队员们则不是
很在意。“这也正常啊，对方实力确实比我们强，
但这是一场遭遇战，相互之间并不是很了解，如
果对方真的轻敌，也还真是我们的机会呢。”陆峰
说，“能和钢巴这样的强队交锋，对我们来说也是
一次宝贵的经历，争取有所收获吧。”至于“收
获”指的是什么，进球？拿分？或者其他？陆队
长则笑而不答：“比赛打完之后就知道了。”

河南建业本轮的对手大阪钢巴队，在新赛季
的日本联赛首轮比赛中，开局不利，主场1∶2输
给了名古屋。而在日本联赛新赛季前的日本超
级杯上，大阪钢巴又点球输给了联赛冠军鹿岛鹿
角。两连败的大阪人对此非常不满意，全队上下
都在抓紧训练，想要在明日的亚冠第二轮联赛

中，主场击败首次参加亚冠的河南建业队，力图
挽回一些颜面，平息近来连败在球迷中的抱怨。

另外，对于大阪钢巴教练西野朗来说，现在
他最大的问题在于球队的核心——上赛季的亚
洲足球先生远藤保仁现在的状态极差。远藤保
仁昨日自己也承认说：“目前我无法把握比赛的
节奏。”

尽管知道远藤保仁有些疲劳，但是西野朗似
乎不太情愿让他的这名明星中场得到休息，毕竟
他迫切需要一场胜利。

而对于明日就要开打亚冠第二轮比赛，日本
当地的媒体对于大阪钢巴VS河南建业比赛进行
了一次投票调查。参与投票的 1600多人中，有
1427人选择了大阪钢巴能够获得胜利，161人选
择了双方战平，仅有 84人将比赛胜利投给了河
南建业。可以看出日本球迷对于本场比赛胜利
胸有成竹。

没有想到北京初春的一场大雪成了这次日
本之行的最大障碍，昨天早上5点多在大雪纷飞
中从宾馆出发去机场，9点20分的航班一直延误
到下午一点多才起飞，等到了宾馆掐指一算，已经
过去了12个小时，旅程可谓艰苦。不过仅仅3个
多小时的飞行，让“出国”的感受并不是那么明显
——这个时间和从郑州飞到昆明也差不多。

拥有一亿多人口的日本国土总面积还没
有云南省大，日本第二大的大阪关西机场就是
日本人民填海建成的，他们硬生生将两座山

“放”进了太平洋方才有了这个“奇迹般”的建
筑，土地对于这个国家的宝贵程度可见一斑。

关西机场的人流并不大，安静而且秩序井
然，拥挤的感觉是从机场前往市区的路上越来
越明显的，高速路并不宽，双向总共才四车
道。接待我们的司机小徐已经在日本待了10
年，他说这里极少有拥堵不堪的情况，这全赖
日本人良好的“车德”。

进入市区，楼越来越高，楼间距则越来越
小。“这里很多都是‘接吻楼’，甚至一伸手就能

够到对面的窗户”。小徐的形容让我想起了国
内的城中村。

“日本面积小，人多，所以房间都很小，100平
方米的房子绝对已经算得上豪宅了，所以你们要
有思想准备，宾馆的房间也非常小。”小徐说。

即便如此，等真正进入这个号称三星级的
宾馆房间时，还是发现思想准备并不足，房间
局促狭小，两张床之间的空隙连一个人都站不
下——这哪是两张床啊，根本就是一张床坏
了，裂了个缝，几个人无奈地打趣。写稿子直
接坐到床头就已经能够着桌子了，而另外一个
人则只能委屈地坐在地上干活。还不如国内
的快捷酒店，这是所有人的第一反应。后来知
道球队的住房条件和我们也不相上下，这才确
定，不是接待方有什么猫腻，是真的“小”。

在告诉我们房间小的同时，小徐也特意强
调了“房内设施绝对好”。事实证明此言不虚，
卫生间的马桶上便有好几个按钮，等你费点儿
心思把它们的功能了解清楚之后，便会发现，
那当真是一种很好的享受，前所未有。

杨楠：争取能进一个球
唐尧东：打出我们的气势
陆峰：争取有所收获

摩拳擦掌，建业冲刺关键战

当地时间昨天下午两点，河南建业队一行抵达
了大阪，周三晚上 7 点，他们将挑战本组最强劲的
对手——大阪钢巴队。对于这场关键的比赛，建业队
在继续保持低调的同时，也是绵里藏针：“争取在客场
能有所收获。” 晚报首席记者 郭韬略 大阪报道
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